

## «K-Biziak fue vital los dos primeros años»

Administrator-k idatzia

Asteazkena, 2019(e)ko otsaila(r)en 20-(e)an 10:20etan -

---

*Euskaratzeko lanean ari gara.*

Noticia publicada en Diario Vasco, el miércoles día 20 de Febrero de 2019.

## «K-Biziak fue vital los dos primeros años»

[I.M.](#) Miércoles, 20 febrero 2019, 00:18 0 Miguel Ángel Páez anunció las novedades de K-Biziak en Plan Cuatro, establecimiento de la calle José Eguino que acudió a este programa cuando abrió «en septiembre de 2014», recordaron sus impulsoras, Vanessa Hernández y Usoa Ramírez. «Lo que nos supuso K-Biziak los dos primeros años fue muy importante; en el tercero lo echamos de menos», reconocían. «Ahora, cinco años después, empezamos a respirar». Josema Enríquez, que contó con estas subvenciones al alquiler para poner en marcha su tienda de manualidades Eskuka, en la misma calle, vivió una realidad similar. «La ayuda fue importante porque al comienzo del proyecto vas temblando. La clave es poder mantener el local y esta ayuda te da eso y te permite invertir en producto, imagen... cosas importantes para que el negocio vaya bien».

También en José Eguino está Tinta Cómic, la librería especializada de la que Miren Itxaso Martín fue «cliente primero y dueña desde 2013. Bidasoa activa me ayudó mucho con el plan de viabilidad y la gestión de ayudas. Siempre estaré agradecida por haber podido acceder a K-Biziak porque fueron años muy complicados. Afortunadamente, después, entre las series y el cine han puesto muy de moda los cómics y las cosas 'frikis'». Tanto es así que Martín ha ampliado la plantilla, «con un empleado, también gracias a las ayudas a la contratación, que aunque sólo duraban seis meses me vinieron muy bien».

«El comercio», dijo Páez, «es un sector en proceso de reconversión. No sabemos dónde nos lleva pero además de apoyo institucional, necesita una ciudadanía que sea consciente de que el comercio, además de generar muchos empleos, llena las calles de actividad social, aporta movimiento. Si hay valentía por parte de la iniciativa privada, de los comerciantes, tiene que haber respuesta de la ciudadanía, corresponsabilidad y solidaridad», invitó el delegado.